



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 2 de Septiembre de 1936

## LA EDUCACIÓN

Uno de los muchos beneficios que el Estado Nacional sindicalista traerá a los ciudadanos españoles, será el de la educación de sus hijos.

Porque en el régimen que acaba de morir, era imposible toda educación puesto que no había un criterio fijo, ni una concepción filosófica o estatal de sus fines.

La educación es desarrollo y orientación de las facultades del niño. Toda orientación supone un oriente, un punto cardinal de meta. Y en el régimen liberal, no lo había.

El punto cardinal para serlo, ha de ser invariable. Pero ¿qué había de fijo y de invariable en el régimen democrático donde todo estaba sujeto a revisión y cambio por continuas ecepciones casi siempre amañadas? Sólo una cosa, sólo un punto metafísico podía haber permanecido inalterable, como una luna sosegada, entre el oleaje político de las opiniones y los partidos que se sucedían: la idea de Dios. ¡Pero, amigo, había que ser laicos, muy laicos; imponía el régimen liberal en nombre de la libertad de conciencia que no era otra cosa que la libertad de herir las conciencias de los demás y de acumular enchufes! Así, pues, no había concepción filosófica de la educación.

Tampoco la había estatal por la sencilla razón de que no había Estado.

Estado quiere decir organización firme y continua de la sociedad con fines nacionales y de trabajo. Y aquél repugnante régimen izquierdista y burgués, ni era organización porque todo andaba manga por hombro; ni era firme, porque lo bamboleaba cualquier Largo Caballero matón y cobarde; ni era continuo porque variaba según variaban los partidos políticos que gobernaban; ni era nacional, por que llegó a considerar como grito subversivo el Viva España; y finalmente no procuraba el trabajo, puesto que nunca llegó a ser tan extenso el paro obrero.

Con que ¿qué educación podía darse en la escuela? ¡Ninguna!

En tal régimen, sin brújula ni rosa de los vientos, la niñez era como un rebaño de cándidas ovejas, abandonadas en un erial, sin más pasto que cardes reseco y entre nubes de polvo levantada en su inquieto y desordenado peregrinar en busca de la fresca fontana, de la sombra del verde chopo, del ambiente perfumado de los prados primaverales...

Pero nada de esto se proporcionaba al niño: ni la honrada y fresca del amor de Dios, ni el concepto del deber ni del respeto, a toda jerarquía empezando por la más humana, natural y sagrada—la paterna—, ni la veneración y el sacrificio por una Patria que en realidad hacían por que no existiera.

El Estado Nacional sindicalista, dará todo eso, que es mucho y lo más importante; pero además procurará salud y robustez al niño mediante la educación física.

En cada grupo escolar se verá a ratos la alegría azul de los niños uniformados frente al azul de los claros cielos: alta la frente, canchudo el pecho, musculosas las piernas y extendido el brazo con un optimismo de deporte sano y educador.

Y cuando estalle la primavera nacional sindicalista, sobre la escuela que educa, el templo que eleva y dignifica al hombre, los campos fértiles y los talleres alegres y activos; cuando muchos españoles que aún creéis en el engaño de la canalla socialista egoísta, enchufista y malhumorada, veáis la grada la dignidad y cultura del obrero, y la tierra del campesino, que ya no dará su sudor para el amo, bajo los soles del agosto extremeño; cuando veáis lograda la España una grande y libre, que traerán con su cangre las Falanges: sin daros cuenta, se os hincharán de aire y emoción los pulmones y gritaréis el «Arriba España», que ahora no sale de vuestras bocas cerradas aún en gesto de desconfianza y mal humor, que es lo único que os ha dado el marxismo.

### Agradecidísimos

Nuestro colega «Extremadura» ha saludado la aparición de LA FALANGE con los máximos honores, dedicándonos frases de elogio y aliento, y comentando con una comprensión certera y efusiva las frases de nuestra presentación.

Ello nos complace y enorgullece. Nuestra aparición no tiene otro objeto que el de defender ideales nacionales que siempre fueron defendidos por el colega de manera brillante y vibrante, y nos complace el ser recibido por él en esta colaboración al movimiento salvador de las ideas raciales españolas.

Muchas gracias, y aquí está nuestra promesa sincera de secundarle siempre en este camino unidos en fraterno abrazo.

## La guerra de España ante el extranjero

### Rusia anula los pedidos de armas

Milán, 2, 8 m.—Se reciben noticias de Moscú, dando cuenta de que el gobierno de los Soviets, en cumplimiento de los acuerdos de no intervención en los asuntos de España, ha acordado dar por anulados los pedidos de armas y material de guerra que le habían sido formulados por el gobierno marxista de Madrid.

### La neutralidad de las potencias

Berlín, 2, 8 m.—Dicen de Londres que se están iniciando los trabajos para la formación de un Comité de vigilancia para garantizar la no intervención de las potencias en los asuntos de España.

### La frontera francesa

París, 2, 8 m.—Son conta-

dísimas las personas a quienes se concede autorización para atravesar la frontera francesa, que de hecho puede considerarse cerrada.

Numerosas familias españolas que se encontraban veraneando en las playas francesas, han tenido que suspender sus viajes aplazando la repatriación.

### Conflictos con los Estados Unidos

Coruña, 2, 8 m.—En el Golfo de Gascuña y a unos 60 kilómetros de la costa un contra torpedero norteamericano ha sido acometido por un avión rojo del Gobierno de Madrid.

Disparó sobre él seis bombas que no hicieron blanco.

El Gobierno de Washington ha ordenado a su embajador en Madrid que formule por este hecho una enérgica protesta.

## AVISO A LOS NAVEGANTES

### ...Y a los armadores

Aquí nos conocemos todos muy bien, y sabemos quienes son los que se quedan en el muelle, frotándose las manos, cuando zarpa hacia la aventura, escaso en vituallas y en condiciones marineras, un viejo lanchón con tripulantes reclutados por igual entre la piratería desocupada y el patio de Monipodio.

Los conocemos hace muchos años. Son los que no se embarcaron nunca, en parte por pereza y en parte por miedo; pero salieron más aficionados que nadie a armar expediciones. Mientras las expediciones salían por esos mundos a la buena de Dios, los armadores explicaban confidencialmente a unos cuantos amigos la agudísima maquinación de que aquello formaba parte. No se sabe de que llegara a puerto jamás ningún buque lanzado por ellos; pero como tienen fama de tan listos, aún hacen creer a algunos infelices que la próxima será la buena, y nunca dejan de encontrar quien les confíe, con su sustancioso por qué, la organización de nuevas aventuras.

Empresarios de piratas, también ellos viven de esta especie de terrestre piratería, un poco aspeada y ajetreada. También a ellos les cuesta su cocido alguna que otra baja y alguna que otra trampa. Pero procuran conservar la buena ropa: se disfrazan de gente respetable y de buen consejo. Ahora, que como toda su vida se han ejercitado en disfrazarse, cuando alguien los ve disfrazados tan a lo vivo que no cabe más, se dice sin ningún titubeo: «Este no puede ser sino Fulano».

(De Arriba)

## AVISO IMPORTANTE

A los jefes de Falange Española de las J. O. N. S. en los pueblos de esta provincia, se les advierte que han de remitir semanalmente a la Administración de este diario, Canalejas, 10, el importe de los números del periódico que reciban.

## LA FALANGE ES EL PUEBLO

La Falange y el pueblo son una misma cosa. Nació del pueblo mismo, haciéndose portavoz indiscutible, brazo tenaz, terco y rebelde, de todas las miserias y angustias que ese pueblo padecía. La Falange, desde el primer momento, puso su grito de rebeldía, en lo más alto de su ser, para dejar bien sentado, con toda claridad, cual era su pensamiento, por qué venía a la vida pública, y en qué basaba su protesta contra todo lo que existía y era culpable—en el ánimo de la Falange—de todos los males que veníamos padeciendo.

Hecho un estudio minucioso, concienzudo, sereno, como correspondía a hombres que, desinteresadamente, limpiaron sus corazones de sentimientos bastardos, solo se proponían encontrar una solución a los problemas planteados, para dar a los españoles una vida mejor y más justa, nos encontramos, en que no podía llevarse a cabo esa solución que pusiese fin para siempre a los males que venía padeciendo España, si antes no hacíamos una condenación terminante del principal culpable, lobo feroz, causante de todas las angustias que padece la humanidad. Del capitalismo.

Al hablar del capitalismo, no crea la gente que nos referimos a la propiedad privada. Esta ha existido siempre y existirá. No así el gran capitalismo, la Banca, las grandes industrias financieras, las Sociedades anónimas estilo Sepu, etc. Estos han sido y son los responsables auténticos y directos de la catástrofe que hoy asola al mundo. Egoístas de todo género, usureros sin escrúpulos y sin conciencia, sordos a toda caridad y todo sentimiento humanitario, cayeron como aguilucho sobre el pobre labrador que no podía vender sus cosechas, deshumanizaron la propiedad privada y aglomeraron a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Convencidos, pues, de que el régimen capitalista estaba totalmente reñido con las ansias de redención del pueblo, que mientras existiera tal Estado, no existiría más que hambre y desolación, los hombres que hicieron la Falange, se declararon incompatibles con él e hicieron patentes y enérgicas muestras de protestas antes Dios y ante los hombres.

Descartada la tendencia capitalista, hubo que examinar con la misma serenidad y alteza de miras, esa otra, que

decía desentenderse de la anterior capitalista, y defender los postulados del proletariado. Nos referimos, como ya el lector habrá podido suponerse, a la tendencia socialista. Y nos encontramos con que si bien en verdad, el socialismo al nacer, mientras fué sólo un instrumento de unión de masas para pedir lo que ellos creían un derecho de legítimas aspiraciones, les asistía la razón en todo y por todo, no lo fué así, cuando luego más tarde, al transcurrir los tiempos, fué degenerándose más y más, estableciendo la lucha de clases primero, declarándose antinacional y antirreligiosos después, y así, poco a poco, hasta llegar al socialismo de nuestros días, monstruo de toda monstruosidad, instigador de los crímenes más perversos, y colmena y enjambre de enchufes de unos cuantos desaprensivos y vividores.

Desechadas pues, las dos tendencias, la capitalista por antihumanitaria y la socialista por antipatriota, la Falange decidió sacar una tercera, que reuniera todas las ventajas, haciendo suya la aspiración honrada de los obreros de poseer una vida mejor y más justa, al mismo tiempo que les inculcaba un amor decidido a la Patria, perdido por propagandas malvadas, que, valiéndose de su malestar económico, les hacían ver que el patriotismo era un prejuicio burgués, sin duda preparándolos para que no sufrieran nostalgias cuando fuera Rusia la que mandase sobre ellos y le sacara el jugo de su trabajo.

Salvados del capitalismo a tiempo, aquí está la Falange en la plenitud de su vida, deseando acoger a toda esa masa de trabajadores para que todos juntos demos días de gloria a esta España que no vivió nacer, al mismo tiempo que pidamos las mejoras sociales que merecemos y que ya libres, no tardaremos en conseguir. Por la Patria, el pan y la justicia. ¡Arriba España!

Nuestro reproche contra los hombres del 14 de Abril, no se funda en ninguna nostalgia; lo que les reprochamos es que no fueran capaces de hacer la verdadera revolución española.

(José Antonio Primo de Rivera)

Lea usted

LA FALANGE



## Viaje de recreo La Pasionaria y sus satélites

### Llegada a París

París, 2, 4 t.—Ayer llegaron a París, Dolores Ibarruri La Pasionaria, Marcelino Domingo y Lara, que como es sabido salieron antes de ayer de Barcelona con el propósito de recorrer varios países europeos.

En la estación les esperaban numerosos elementos comunistas y anarquistas y representantes del Frente Popular Francés.

Enseguida marcharon a la Embajada Española, con el fin de entrevistarse con el señor Albornoz.

### Lo que dice «L'Echo» de París

París, 2, 4 t.—El importante diario «L'Echo» de París publica en su número de hoy un artículo comentando el viaje de estos tres personajes y advirtiéndole al Gobierno de Francia sobre las finalidades del mismo, pues para nadie es aquí un secreto, que vienen con el objeto de buscar una fórmula para que Francia pueda burlar los acuerdos internacionales del pacto de no intervención y continuar el envío de armas y materiales de guerra con destino al Gobierno rojo de Madrid.

### La validez de los pasaportes

París, 2, 4 t.—El mismo periódico comentando las incidencias del viaje de estos tres mensajeros de los revolucionarios españoles, comenta jocosamente el hecho de que tuvieron que aplazar su viaje y estar detenidos después en la frontera durante más de tres horas, pues los elementos de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Federación Internacional Ibérica que son los encargados de la custodia de las fronteras, no querían dejarlos salir de España.

Los viajeros presentaron sus pasaportes diplomáticos visados por el Ministerio de Estado de Madrid, pero los anarquistas, desconfiando de que el verdadero objeto de la excursión fuera una huida cobarde, se negaron a reconocer validez a estos pasaportes y fué preciso que varios directivos de los sindicatos de Barcelona fueran a solucionar la cuestión.

### La Pasionaria retratada

París, 2, 4 t.—Toda la prensa francesa, unos periódicos en un sentido y otros en otro, refleja sus impresiones sobre los personajes españoles de referencia.

Un importante diario, hablando de la Pasionaria, dice: madame Dolores Ibarruri, lleva por sobrenombre el lindo nombre de una flor: La Pasionaria. No obstante la delicadeza poética del pseudónimo, esta mujer es en las actuales circunstancias, la propulsora más ferviente del movimiento revolucionario marxista español, y la instigadora de todas las atrocidades que los rojos están cometiendo en el bello país español.

### Sobre el objeto del viaje

París, 2, 4 t.—En la citada información de «L'Echo» de París, es sin duda alguna lo más interesante el comentario relativo a la finalidad del viaje de la Pasionaria, Domingo y Lara. Dice claramente que vienen a Francia con el fin de buscar elementos de guerra que se están agotando casi completamente en los distintos frentes donde actúa la resistencia marxista.

A este fin habla de que después de su visita a la embajada española acompañado del propio Albornoz hicieron varias visitas a personajes significados de la situación y con traficantes de armamentos.

Termina dicho periódico interrogando a M. León Blum, sobre su actitud ante estos hechos e invitándole para que con toda consideración ponga en las fronteras a estos individuos, que, además de ser unos indeseables, pueden comprometer la seriedad de la nación francesa, como signataria del pacto de no intervención en los asuntos de España.

### Para Londres

París, 2, 4 t.—Se afirma que terminadas las gestiones de Domingo, Lara y la Pasionaria, éstos tratan de continuar su viaje para Londres, si es que vencen ciertas dificultades que se le han presentado en la Embajada de la Gran Bretaña para el visado de sus pasaportes.

### Cínicas declaraciones

París, 2, 4 t.—Para juzgar de la desaprensión de los foragidos del Frente Popular español, basta leer las declaraciones que en París han hecho ante un redactor del diario «Le Matin».

En ellas han negado que el propósito de su viaje sea el de buscar elementos de combate para sus correligionarios de España, y que simplemente se proponen recorrer varios países europeos, con el fin de demostrar ante ellos que nada han tenido que ver con la muerte del señor Calvo Sotelo, que estiman es el punto de partida del levantamiento militar español.

El periódico «Le Matin», comenta estas declaraciones diciendo que no estaría de más un poco de pudor en estos individuos y que se abstuvieran a lo menos de nombrar dicho suceso.

## NOTICIAS

### Enfermo:

El Secretario de nuestra excelentísima Diputación, don Luis Villegas y Bermúdez de Castro, que se encuentra enfermo de algún cuidado, ha experimentado una ligera mejoría.

Hacemos fervientes votos por el rápido restablecimiento del enfermo.

## CRUZ ROJA ESPAÑOLA

COMITE LOCAL DE CACERES

El resultado satisfactorio obtenido en la pasada fiesta de la banderita celebrada en Cáceres, animó a todos los que integran el Comité, acordando celebrarla también en las localidades más significadas de la provincia.

La celebrada últimamente en la ciudad de Trujillo, el día 30 del anterior, de la misma manera se demostró el enorme entusiasmo patriótico y caritativo en la que tomaron parte todas las clases sociales, testimoniando con ello la nobleza que caracteriza a tan digna y altruista localidad.

En los soportales de la Plaza Mayor, se estableció la mesa de petición que presidieron las dignísimas damas doña María de los Angeles Jaraíz de Martínez y doña Luisa López Montenegro de Higuero, asesoradas por el Vocal del Comité señorita Matilde Durán Pelayo, el Jefe de Ambulancia, Presidente y Secretario del mismo; en citado sitio se recaudó de diez a dos, y en el paseo Ruiz de Mendoza, de siete a diez. En ambas partes culminó la incansable labor y eficaz colaboración de las dos respetables señoras que figuran primeramente en la presidencia, con el no menos enorme entusiasmo desplegado por las bellas señoritas que postularon, que dado el incontable número de ellas, no se pueden relacionar sus nombres; a ellas se unieron previamente desplazadas de Cáceres, señoritas Emilia Montemayor, María Sánchez, Justina Isidora y Matilde Jiménez.

La bondadosa señora doña Luisa López Montenegro de Higuero, tuvo un rasgo benéfico que le enaltece y se le estima regulando un cordero

que fué rifado. Asimismo, don Juan Espada Suarez, del comercio, donó una bandeja de plata repujada, valorada por dicho señor en 30 pesetas que ha quedado para rifarla después. Para esta rifa se han hecho mil papeletas en la imprenta de don Benito Peña, que nada ha cobrado.

Las señoritas de Cáceres, acompañadas de los tres señores citados del Comité, se trasladaron por la tarde al mitrofe de La Cumbre, en donde en parte coronó de éxito sus deseos, dado el escaso tiempo y las molestias consiguientes; para ello, dando facilidades, hay que significar al jefe de Falange, dos señores médicos, y el farmacéutico de la localidad, que invitaron a señoritas de familiares y otras, y todas, aportando su espléndido óbolo, que mucho se le estima y agradece, y con tal motivo, se les envía nuestro saludo y reconocimiento por el honor dispensado en la corta estancia en dicho pueblo.

Resultado obtenido: en Trujillo, 2.885'75 pesetas; La Cumbre, 156'75; total: 3.042'50 pesetas.

Sirva la presente como nota final para expresar el testimonio de agradecimiento y gratitud para cuantas personas se han dignado aportar en más o menos óbolo, para indicada fiesta de caridad y de una manera especialísima para todas las señoras y señoritas que han colaborado y contribuido con su valioso concurso a realizarla y enaltecerla, recibiendo todos las más rendidas gracias y las no menos consideraciones, saludos y respetos que les envía fraternalmente.

La Comisión organizadora.

## Cervecería "EL SANATORIO"

FELIPE HOLGADO

TODOS LOS DIAS MARISCOS Y FIAMBRES

El Brocense, 1 y 3 Teléfono 204 CACERES

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas en las últimas 24 horas:

DEFUNCIONES:

Gerardo Gómez Martín, Teniente de Regulares. Hospital provincial.

Miguel Muriel Rey, de 66 años; Nueva número 21.

GRANDES

NOVEDADES EN TEJIDOS

José Correa

TÉLEFONO, 272

La Casa preferida por el público selecto

Gran Fábrica de Conservas

## La Arenesca

Especialidad en Salmón, Bonito, Anchoas San Juan de la Arena (Asturias) Representante en Cáceres:

Francisco Fuentes Lubián

Santa Gertrudis Alta núm. 23

CACERES

## ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13 Teléfono 320 CACERES

### Los intelectuales La actitud de Pío Baroja

Se declara contra los marxistas

Madrid, 2, 4 t.—El escritor Pío Baroja, conocido por sus tendencias liberales defendidas con tesón continuado en sus novelas, ha conseguido huir de Madrid.

Al llegar a Pamplona, ha hecho unas interesantísimas declaraciones sobre el estado de Madrid, y en ellas se declara completamente al lado del movimiento nacional español, como único remedio para contrarrestar la barbarie de los rojos de la que en parte ha sido testigo presencial.

### La farsa de la no intervención

Cabildeos franco-catalanes

Para después del triunfo (!)

París, 2, 4 t.—«L'Echo» de París comunica la interesante noticia de que en determinados medios franceses se sigue con gran interés las incidencias de la lucha de España, y muy especialmente en Cataluña.

Comenta que entre estos elementos y las personalidades catalanas existe un acuerdo para favorecer la independencia de Cataluña.

Como compensación a esta ayuda que Francia promete a Cataluña, se promete a aquella nación la cesión de determinados puntos estratégicos en las Islas Baleares.

Esto explica el empeño de los catalanes por hacer desembarcar en aquellas hermosas islas en los cuales como es sabido no les acompaña muy buena fortuna, pues han sido derrotados cada vez que intentaron desembarcar.

Otro más y van...

### Aeroplano enemigo derribado

Valladolid, 2, 4 t.—Comunican de San Chidrián que un aparato de caza de las fuerzas nacionales ha derribado un avión enemigo que había lanzado varias bombas sobre Arévalo.

Estas bombas no hicieron el menor daño en la población.

### El señor Goicochea en Cáceres

En la Plaza Mayor, dirigió breves palabras al público que lo aclamaba

Sobre las diez de la noche de ayer, se presentó en la Plaza Mayor, ocupando una mesa en la terraza del Hotel Europa el ilustre político, jefe del Partido Renovación Española, don Antonio Goicochea, a quien acompañaban varios señores de su escolta.

El ilustre hombre público que fué saludado por muchas personas, entre ellas por el Comandante militar de la Plaza y coronel de nuestro Regimiento señor Alvarez Díez, dirigió ante la insistencia del público, unas breves palabras que fueron escuchadas en medio un profundo silencio.

Dijo que no eran momentos para discursos y se limitaría a expresar su profunda gratitud por el espontáneo homenaje de simpatía que se le había dedicado y que consideraba inmerecido.

Excitó a todos para que cooperaran y esperasen tranquilos el triunfo definitivo del glorioso movimiento iniciado, que no se haría esperar; pues él, que venía recorriendo toda la zona ocupada por el ejército salvador, había podido observar el entusiasmo patriótico y la fe en un final de completo éxito para la salvación de España.

Terminó con un ¡Viva España! que fué contestado con gran entusiasmo, dándose también vivas a Calvo Sotelo, a Goicochea, a la Legión y al Ejército.

## Jefatura Territorial de Extremadura

Parte diario

Las organizaciones y fuerzas destacadas fuera de sus respectivas residencias, continúan sin novedad.

Cáceres 2 de Septiembre de 1936.

## Propaguen LA FALANGE

## POZAS

JOYERIA, PLATERIA, RELOJERIA, OPTICA

GRAN TALLER DE COMPOSTURAS

Se hacen toda clase de trabajos con miniaturas fotográficas, sobre sellos, sortijas, medallas, imperdibles

Prontitud en servir - Economía en el precio

Pintores, 13

Teléfono 435

Cáceres

## Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

## Colegio Residencia "Sadel" de San Antonio

1.ª y 2.ª Enseñanza bajo la dirección pedagógica y moral de los PP. Franciscanos

El edificio de nueva planta con magnífico internado expresamente construido para Colegio. El mejor de Cáceres y el que mayores éxitos ha obtenido en el Instituto.

Numeroso profesorado bajo la dirección técnica de D. Juan Castellano Vinuesa, Licenciado en Ciencias y D. Antonio Silva Alcántara, Médico y Licenciado en Ciencias.

ADMITE ALUMNOS PARA TODOS LOS CURSOS DEL BACHILLERATO, COMO OFICIALES DEL INSTITUTO

NOTA.—Este Colegio, que desde hace 14 años llevaba el nombre de San Antonio y que en los dos cursos pa ados se llamó «Sadel» de Ayala, vuelve a ostentar su nombre primero a petición de sus numerosos alumnos y personas entusiastas del Colegio.

LAS SOLICITUDES A D. SANTIAGO GOROSTIZA



# INFORMACION POR RADIO

DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL SEÑOR PACIFICI

## Nuestra aviación causa en Madrid más de trescientos muertos

Las víctimas producidas por el último bombardeo sobre Madrid realizado por nuestra gloriosa Aviación, pasan de trescientos.

Numeroso público estuvo estacionado durante largo rato en las inmediaciones del Ministerio de la Gobernación, contemplando los desperfectos ocasionados por el bombardeo, que son cuantiosos.

## Cinco aviones rojos intentan bombardear el Monasterio de Guadalupe

Aviones rojos, en número de cinco, intentaron ayer bombardear el histórico Monasterio de Guadalupe, sin conseguir su propósito.

Tan pronto aparecieron, nuestras baterías antiaéreas allí emplazadas abrieron contra ellos un nutrido y certero fuego, poniéndolos en franca huida.

## Detenido por los marxistas

El ex ministro de la Gobernación, don Rafael Salazar Alonso, que se encontraba en Madrid, ha sido detenido por las hordas marxistas y recluido en la Cárcel Modelo.

## Se ofrecen a Cabanellas

Un número crecido de ferroviarios destinados en la estación de Miranda de Ebro, se han presentado al presidente de la Junta de Defensa de Burgos, general don Miguel Cabanellas, ofreciéndole su cooperación para cuanto sea encaminado a la defensa de la Patria y adhiriéndose al glorioso movimiento militar triunfante.

## Nueva derrota en el Norte

En Carabo, una fuerte concentración marxista pretendió

cortar las comunicaciones existentes entre Bilbao y San Sebastián.

Nuestras tropas pudieron malograr el propósito, entablándose con tal motivo un combate, en el que tuvieron los rojos gran cantidad de muertos y les fueron hechos numerosos prisioneros.

## Los refugiados en Francia necesitan documentos

Gran número de refugiados políticos procedentes de España, huídos recientemente a consecuencia del avance arrollador del Ejército nacionalista, se han presentado al Comisario Central de Toulouse para proveerse de la documentación necesaria para poder residir en Francia.

El gobierno de aquella nación acordó que la posesión de los citados documentos de identidad sean indispensables para poder allí residir.

## El general Mola pide explicaciones al Gobierno de París

El general don Emilio Mola Vidal, jefe de los Ejércitos del Norte y Centro, que operan en España, ha pedido explicaciones al Gobierno francés, por el envío de material de guerra a los marxistas.

El general Mola hace resaltar, en su nota de protesta, que la mayoría de las bombas y tanques cogidos a éstos en los campos de batalla son de fabricación francesa.

## Prohibición del Gobierno inglés

El Gobierno inglés, ha hecho público un acuerdo adoptado en la reunión celebrada hoy, por el cual prohíbe terminantemente el alistamiento de súbditos ingleses en las filas de los ejércitos que combaten en España.

# JUSTICIA MILITAR

## Varios Consejos de Guerra

Ayer se celebraron en el Cuartel que ocupan las fuerzas del Regimiento de Infantería de Argel número 27, varios Consejos de Guerra.

Uno de ellos contra el paisano Luciano Claver Moreno, por el delito de ejercer coacciones.

Fue presidido por el teniente coronel, jefe de la Caja de Reclutamiento de esta Capital, don Federico Acosta Roldán, asistiendo como vocales los capitanes don José Muñoz Quirós, don Francisco Martínez Rodríguez, don José Ledo Rodríguez, don Antonio Domínguez Martínez y don Francisco Visedo Moreno.

Actuó de ponente, el teniente auditor de primera, don Francisco Vázquez de Prada.

Fiscal, el jurídico militar de la División.

Defensor, el capitán de Infantería en situación de retirado, don Pedro Claver Cáceres.

Se celebró otro contra Antonio Bazaga Delgado y uno más por el delito de sedición.

Este fue presidido por el teniente coronel del Regimiento de Infantería de Argel número 27, don Eugenio Arriaga Adam, figurando como vocales los capitanes don Alfonso Pérez Viñeta, don José Fernández López, don Luis Martín de Eugenio y Salazar, don Joaquín Herreros de Tejada y don Fernando Silos.

Defensor, el capitán de Infantería retirado don Francisco González Delgado.

El siguiente contra el paisano Julio Rosado y otro por el delito de rebelión.

Presidente, el teniente coronel señor Acosta Roldán y vocales los capitanes señores Claver, Martínez Rodríguez, Domínguez, González Delgado y Muñoz Quiros.

Fueron defendidos los procesados por el capitán de Infantería retirado, don Joaquín Herreros de Tejada.

Bajo la presidencia del teniente coronel señor Arriaga Adam, tuvo lugar, a continuación, otro consejo contra Angel Vaca Lasso y once paisanos más, acusados de los delitos de robo e insulto a la fuerza armada, el día de la proclamación del estado de guerra en nuestra ciudad y en las inmediaciones de la Cárcel, hecho del que recordarán nuestros lectores por la gran resonancia que tuvo, ya que la Guardia civil, al mando del teniente jefe de la línea de la capital, don Fausto Concha, tuvo necesidad de disparar contra ellos, hiriendo gravemente a unos cuantos.

Asistieron en calidad de vocales los capitanes don José Ledo, don Francisco Visedo, don Alfonso Pérez Viñeta, don Joaquín Herreros de Tejada y don José Fernández

López, siendo defendidos por el capitán retirado señor Claver.

El siguiente consejo constituido fue contra el paisano Luis Valle Moreno, acusado del delito de insulto a la fuerza armada.

Actuó de presidente el teniente coronel Acosta, y de vocales los capitanes Martín de Eugenio, Silos, González Delgado, Ledo y Claver.

Otro celebrado contra Florencio Andrada Rivas y dos más por rebelión, fue visto bajo la presidencia del teniente coronel Arriaga Adam y con asistencia de los vocales capitanes señores Rodríguez Martínez, Domínguez, Ledo, Visedo y Viñeta, estando defendidos por el teniente de Infantería retirado, don Angel Rodríguez Bravo.

En el último Consejo aparecieron como procesados Gabriel Márquez Jiménez y veintinueve más acusados del delito de rebelión.

Fue presidido por el teniente coronel señor Acosta, asistido de los vocales, capitanes señores Fernández, Martín de Eugenio, González, Herreros de Tejada (don Joaquín) y Silos.

De defensor actuó el capitán don Fernando Herreros de Tejada.

Las peticiones fiscales, en todos ellos, fueron gravísimas, abogando los defensores por la absolución de todos sus patrocinados.

Las sentencias no serán conocidas hasta que no cuenten con la aprobación de la suprema autoridad militar de la División y de ello prometemos dar cuenta a nuestros lectores.

# PARTE OFICIAL

Parte oficial facilitado por el Cuartel General, a las veintuna del día de ayer:

Fueron derribados en nuestro frente un avión de caza y dos Breguet.

En Málaga se bombardeó durante toda la noche los objetivos militares, aeródromos y buques de guerra fondeados en el Puerto, obligándoles a abandonarlo y recibiendo varias bombas. El aeródromo sufrió mucho, viéndose arder algunos aparatos.

En Madrid fue bombardeada la estación del Norte, aeródromos de Barajas y la fábrica de aviones de Guadalajara, donde se produjo un formidable incendio.

En las avanzadas nacionales se presentan huidos de las filas rojas que dan cuenta de la desmoralización en el campo rojo.

En el sector de Avila las columnas nacionales han avanzado ocupando importantes puntos.

En el Estrecho, el destructor «Lepanto» fue alcanzado por los disparos de una batería de Punta Carnero, causándole destrozos en el castillo del barco que se retiró a toda marcha.

Cáceres a 1.º de Septiembre de 1936.

## Casa de Socorro

En dicho Establecimiento benéfico han recibido asistencia facultativa las siguientes personas:

José Ramajo Floriano, de 60 años, con domicilio en el Barrio de San Antonio, número 17, de una erosión en la palma de la mano derecha, producida por accidente de trabajo.

Félix Amador Bachiller, de 25 años, domiciliado en la Barriada de la Estación, de erosión en el brazo izquierdo.

Conrada Gasco, de 47 años, habitante en San José, número 21, de quemaduras de segundo grado en el brazo izquierdo.

Antonio Galeano Román, de 14 años, domiciliado en la calle de Damas, número 3, fue asistido de una herida incisa contusa en el dedo índice de la mano izquierda, producida por accidente del trabajo.

Visita domiciliaria a Gene-

ral Margallo número 9, para asistir a la señora Viuda de Raserio, que padecía gastrología.

Eugenia Alberola, de 80 años de edad, de contusión en la región nasal media, con herida contusa y fractura en la articulación de la muñeca derecha, debido a accidente casual.

Lorenzo Jiménez, de tres años, Travesía de Margallo, número 1, le fue extraído un cuerpo extraño que tenía alojado en la fosa nasal izquierda.

Manuel Martínez, de 9 años, domiciliado en Canalejas 56 y 58, fue asistido de una herida contusa en la región parietal izquierda.

*Y frente a la Revolución proletaria, estéril, se alza la Revolución nacional, con masas cada día mayores, más entusiasmadas, decididas a romper con todas las resistencias que se opongan al establecimiento de un orden nacional lleno de sentido de justicia social.*

(Manuel Mateo)

## Camisería - Géneros de Punto

# Casa GOZALO

Teléfono 212

## Abanicos - Perfumería - Confecciones

### Destituciones acordadas por el señor Gobernador civil el día 1 de Septiembre

Don Santiago González Arroyo, Ingeniero de la Reforma Agraria

Don Delfin Irujo, Ingeniero de idem.

Don Félix Alonso Montoya, Perito Agrícola de la Reforma Agraria.

Don Juan de San Andrés Bayona, idem idem.

Don Eduardo Luceiro, idem idem.

Don Angel Riesgo Orduñez, idem idem.

Don Luis Mellán, id. idem.

Don Enrique Nuevo González, idem idem.

Don Vicente Peco García, portero del Instituto de Reforma Agraria.

Don Manuel Alonso Castriello y Don Julián Sánchez Llanos, funcionarios de la Junta provincial de Reforma Agraria.

Don Isaac Lozano Ramos, Agente de Vigilancia de Herrera de Alcántara.

El señor Gobernador ha admitido la renuncia presenta-

da por el Secretario de la Junta provincial de Reforma Agraria, don Mario Moreno Albalá.

También ha dispuesto que se encargue de la Jefatura del Instituto de Reforma Agraria de esta provincia, el Ingeniero Don José González Gil.

### Bicicletas B H

Garantizadas  
Las mejores y más baratas  
Ventas a plazos  
Grandes existencias de repuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396.  
CACERES

Anúnciese en  
"La Falange"

### Ultramarinos

Loza y Cristal

DE

## Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

*El programa económico sindical de la Falange consiste en implantar una verdadera justicia social, haciendo a todos los españoles participes lo mismo de las penas que de las alegrías de la nación, que dejarán de ser respectivamente una carga o una satisfacción de unos cuantos. Todos estamos ligados por un común destino y todos, por tanto, hemos de correr igual suerte.*

(Raimundo Fernández Cuesta)

### MUEBLES

## Venancio Mirón

San Juan núm. 22.

Teléfono 426

Cáceres

## Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3.

Teléfono 267

CACERES

## Sucesos en la provincia

### En Guadalupe explota una granada de mano, que fué hallada por un niño y le hiere de gravedad

El teniente de la Guardia civil, don Salvador Solórzano, jefe de las fuerzas destacadas en Guadalupe, comunicó a este Gobierno civil, que en el día de ayer, el niño de doce años, Moisés Vivas Muñoz, que iba acompañado de otro hermanito suyo de diez años encontró en las inmediaciones de dicho pueblo,

una granada de mortero de mano, sin explotar.

Los niños, ignorantes de que se trataba de un artefacto semejante, la golpearon y machacaron, haciendo explosión la bomba.

Moisés resultó herido, con destrozo de toda la parte muscular de la región palmar de la mano izquierda, y varios impactos en el hipocóndrio de la pared muscular, siendo calificado de pronóstico grave.

Asistido por los médicos de guardia en el Monasterio fué trasladado seguidamente al hospital establecido en Trujillo, por si hubiera necesidad de someterle a una intervención quirúrgica.

## JORGE CAPDEVIELLE

Papelería y Librería  
Objetos de Escritorio - Plumas Stilográficas  
Menaje para Escuelas

Relojería «El Cronómetro»

Arte Religioso

Medallas y Crucifijos, - Estampas y Postales  
Emblemas patrióticos

Obras Literarias

Las últimas producciones en NOVELAS

SAN PEDRO, 17

APARTADO EN CORREOS, 79



ÓPTICA

Lo mejor en monturas y cristales

TALLER DE COMPOSTURAS

CÁCERES



## FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. NACIONALSINDICALISMO

### Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España, alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire— habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio.

Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

### Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

### Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarriadas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero, de los espectaculares y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vijentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

### Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo.

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular enérgicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empezaremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpezcan e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

### Educación nacional. Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que les prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

### Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos a fanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

## Noticias del movimiento Nacional

### La evacuación de Irún.—Las operaciones sobre Toledo.—El General Mola en Pamplona.—Sigue la marcha de los diplomáticos

#### Los Legionarios gallegos de Falange

Burgos, 2, 8 m.—Ayer llegó a esta capital la Bandera de los Legionarios gallegos de Falange Española, que vienen a incorporarse para marchar al frente de batalla.

Está integrada por cinco centurias, tres de ellas de fusileros, una de ametralladoras y otra para cubrir bajas. Todas las centurias van mandadas por un oficial del ejército, y al frente de toda la bandera, está un comandante.

La bandera está perfectamente armada y equipada y lleva además un tren sanitario dotado de todos los adelantos modernos.

El espíritu de estos falangistas es excelente y su entusiasmo por combatir contra los enemigos de la patria, enorme.

Desfilaron en su entrada en la población desde la estación del Ferrocarril hasta el antiguo Penal, donde recibieron alojamiento.

Hoy harán otro desfile por el paseo del Espolón, donde serán revistados por el Presidente de la Junta de Defensa Nacional, general Cabanellas.

#### La evacuación de Irún

Burgos, 2, 8 m.—Se reciben noticias de la forma en que se llevó a cabo en la madrugada de ayer, la evacuación de Irún por la población civil.

En la tarde del 31, los aviones del Ejército nacional, volaron sobre la población, arrojando proclamas anunciando el bombardeo y avisando para que salieran de ella los ancianos, las mujeres y los niños.

Enseguida se reunió en la plaza de la ciudad una enorme multitud angustiada pidiendo que fueran libertados los mil quinientos prisioneros que se encontraban detenidos en la cárcel y en el Fuerte de Guadalupe; pero los rojos no hacían caso, y organizaron la evacuación dando pasaporte a todos los ancianos, niños y mujeres que iban a reclamarlos.

Un enorme grupo de jóvenes, pertenecientes a las milicias rojas, también se presentaron en el Ayuntamiento, reclamando de manera violenta su pasaporte y no hubo más remedio que acceder a sus deseos.

A las doce de la noche, toda la población civil, seguida por aquellos «valientes» milicianos rojos, empezó a evacuar la ciudad y a la una y media de la madrugada se terminó la evacuación. A las tres de la madrugada, comenzó el bombardeo.

«L'Intransigeant» de París publica una información de su redactor de campaña que estuvo presente en el bombardeo y comenta jocosamente el pánico de los guardias rojos que abandonaron la ciudad comparándolos a las mujeres y a los niños y diciendo que Irún no podría resistir mucho tiempo por la fuga cobarde de sus defensores.

#### La situación en Madrid

Londres, 2, 8 m.—El periódico londinense «The Times» publica una información de su corresponsal en Madrid dando cuenta del estado deplorable en que se encuentra la capital de España.

Dice entre otras cosas, que las personas escasísimas que se aventuran a transitar por los alrededores de Madrid, presencian con frecuencia el macabro espectáculo de los grupos de cadáveres que son arrastrados por el río Manzanares.

Describe en la misma información el trágico aspecto de las paredes de los cementerios llenas de sangre de las personas que son fusiladas.

#### Se van también los italianos

Berlin, 2, 8 m.—Se reciben noticias de Madrid dando cuenta de que la colonia italiana se prepara para abandonar la capital de España.

El Gobierno italiano se ha dirigido al de Madrid pidiéndole la debida protección para la salida de los súbditos italianos.

#### Vuelan sobre Toledo

Valladolid, 2, 8 m.—Varios

aviones del Ejército nacional, volaron ayer sobre el Alcázar de Toledo, arrojando víveres y municiones para los heroicos cadetes que desde hace tantos días se defienden contra los ataques marxistas.

Al retirarse, arrojaron bombas sobre algunas concentraciones marxistas que se habían agrupado en los alrededores de la histórica ciudad.

#### La marcha hacia Madrid

Paris, 2, 8 m.—Una información publicada en la Prensa parisina, da cuenta de la marcha del Ejército del Sur, que acaudilla el general Franco, que van hacia Madrid describiendo las operaciones de limpieza de la provincia de Toledo.

Describe con elogio las operaciones realizadas en los últimos días en los campos de Oropesa, haciendo resaltar la desmoralización del enemigo.

#### El estado de las costas de España

Palmas de Mallorca, 2, 8 m.—El Presidente de la Generalidad, Companys, ha dado una nota manifestando que desde el cabo de Creus hasta el de Gibraltar, toda la costa Mediterránea, está completamente libre de peligro, pues todos los submarinos dependen del gobierno de Madrid y en la costa no se han colocado minas. Se extraña de que, apesar de estas seguridades, los barcos mercantes no se atrevan a acercarse a los Puertos, lo que perjudica mucho el comercio, especialmente en Barcelona.

Contrasta notablemente esta situación, con las de las costas de las provincias sometidas al Ejército nacional, donde los barcos se acercan con plena confianza y es activísimo el tráfico, así como las operaciones pesqueras.

#### Mola en Pamplona

Pamplona, 2, 8 m.—Ayer, de riguroso incógnito, y vestido de paisano, llegó a Pamplona, el ilustre general Mola. Descendió de su automóvil en la Plaza del Castillo, sentándose en la terraza del café Kutz, para tomar un refresco.

El público advirtió enseguida su presencia, y comenzó a aclamarle frenéticamente. En aquel momento desfiló un batallón del reguete y el general Mola en pie y descubierto, presenció el desfile, confundido con la multitud.

## Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 31

## Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad en uniformes militares y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

